MEDIO: PORTAL AL MOMENTO NOTICIAS

FECHA: 05/JUNIO/2015



## almomento<sup>MR</sup>

## OTRAS INQUISICIONES: Crisis de confianza



El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados reveló que más de la mitad de los mexicanos 71%- considera que las campañas electorales no están "libres de corrupción", y que 59% estima que los partidos no respetarán el voto de los ciudadanos.

A la pregunta sobre "qué tan imparcial ha sido" el INE "al aplicar las reglas a todos los partidos" respecto de la imposición de infracciones y sanciones por incumplir las reglas de propaganda política, 21% respondió que "nada imparcial"; 25% que "poco

imparcial"; 28% que "algo imparcial", 16% que "muy imparcial", y 9% que "no sabe".

En su resumen ejecutivo, la encuesta nacional precisa que "el desempeño e imagen del gobierno en general es alarmante en la opinión pública, ya que más de la mitad de la población (55%) está en desacuerdo con la manera en que se gobierna en su estado".

La corrupción es el tema central de la agenda en la segunda parte del sexenio del presidente Peña Nieto. El pasado 21 de mayo, el Embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, habló de la importancia de la relación comercial entre ambos países. En ese contexto, señaló la relevancia de la rendición de cuentas y las amenazas creadas por la corrupción.

"Quiero subrayar la importancia de aumentar la transparencia y el combate a la corrupción. Porque el crecimiento económico y el desarrollo no son sostenibles sin sociedades donde la transparencia, la rendición de cuentas y la seguridad protegen a ciudadanos, empresas y gobiernos", externó Wayne. La crisis de confianza hizo crisis incluso en los centros de poder financieros. El 4 de junio, la calificadora Moody's, señaló que los altos índices de corrupción y la lenta implementación de las principales reformas promovidas y aprobadas por la administración de Enrique Peña Nieto, la Energética y de Telecomunicaciones, podrían derivar en una baja en la calificación actual de México. El Observatorio Económico "México ¿cómo vamos?" publicó un estudio en el que se señala que la corrupción le cuesta al país 341 mil millones de pesos al año, el equivalente al 15 por ciento de la

inversión pública de 2014.

Los esfuerzos de México para combatir la corrupción han sido fallidos. Desde 2004 las inversiones y el gasto destinado a combatir estas prácticas ha aumentado cada año. Pero las tasas de impunidad siguen siendo extremas: sólo el 2 por ciento de los delitos de corrupción son castigados; de 1998 a 2012, se recibieron 444 denuncias por corrupción en la Auditoría Superior de la Federación (ASF), de

2012, se recibieron 444 denuncias por corrupción en la Auditoría Superior de la Federación (ASF), las cuales sólo 7 fueron consignadas, esto de acuerdo con el estudio "México: anatomía de la Corrupción".

En cuanto a los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), México ocupa la última posición dentro de un total de 34 miembros.

La OCDE calificó el paquete de reformas como el más ambicioso y extenso de cualquier país del mundo, y su implementación podría traducirse en crecimiento de hasta del 2 por ciento anual. Sin embargo, Leos expuso que México podrá aspirar a un crecimiento económico de 2.5 para 2015 y de 3.5 para 2016.

En países con mayores índices de corrupción, los niveles de inversión disminuyen hasta 5 por ciento, al igual que la pérdida en las ventas anuales de las empresas, señala un estudio realizado por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Hemos llagado al punto de que alternancia electoral se ha encarecido en los últimos años, tanto en su vertiente presupuestal como en la de financiamiento ilegal y no registrado lo que propicia más corrupción.

www.almomentonoticias.mx

AMN.MX/pcd/pp